

31.) Et saint Paul va plus loin encore en l'appelant LE DIEU DE CE SIÈCLE. (II Cor. IV, 4.) « Il est, dit M. de Saint-Albin, (1) le Prince des ténèbres ; il est le Chef des puissances de l'air ; il est l'Esprit du sel ; il est l'Esprit de l'eau, qu'il faut exorciser avant de jeter le sel dans l'eau pour la rendre saine et féconde, et capable de dissiper toute la puissance de l'Ennemi ; il est l'Esprit des fruits de la terre, et il faut exorciser l'huile pour qu'elle convienne à l'onction des nouveaux chrétiens..... à l'onction des mourants L'Ennemi est dans les temples, il est dans les vases précieux que les hommes veulent consacrer au culte divin et qu'il faut exorciser, c'est-à-dire d'où il faut chasser la vertu du Démon pour que la vertu de Dieu s'y établisse. Il est dans l'âme des enfants des hommes, et il faut que la parole et le souffle du prêtre en chasse l'Ennemi pour que Dieu y fasse sa demeure, car ces deux Esprits ne peuvent vivre ensemble, et l'homme ne peut se partager, entre eux ni se défendre, quand Dieu l'abandonne, de tomber au pouvoir de celui-là : « Sois de cet homme, dit le Ministre du Baptême en soufflant sur la face du baptisé, *Exi ab eo*, et fais place à l'Esprit Saint Paraclet. » — L'Esprit du Seigneur s'étant retiré de Saül, dit l'Écriture, il fut agité de l'Esprit malin. (I Reg. XVI, 14.)..... Il est le Mal, et son Esprit anime tous ceux par qui le Mal se produit, se propage, se perpétue dans le monde. Il est le chef et le Prince de tous les méchants, dit Saint Thomas. « Il n'y a point sur la terre de puissance si grande qu'elle puisse entrer en comparaison avec lui, car il a été créé pour ne rien craindre. Il regarde sans effroi tout ce qu'il y a de plus élevé, car il est le Roi qui règne sur tous les enfants d'orgueil. » (Job. XLI, 24, 25.).....

« C'est l'Ennemi qui pénètre toutes les créatures et les remplit des effets de sa malice..... C'est lui qui corrompt les dons de Dieu et tourne à notre dommage ce qui avait été créé pour notre bien. C'est par lui que les plantes salutaires deviennent funestes. C'est lui qui met la semence de mort sous la dent du reptile choisi par lui dès le commencement pour être l'agent de sa haine et de sa perfidie. C'est l'Esprit de mauvais conseil qui souffle la gourmandise et la colère et la luxure au cœur de l'homme, qui souffle aussi toutes les fièvres et toutes les maladies dans ses veines. C'est l'Ange que saint Jean vit paraître sur un cheval pâle : « Il s'appelait la Mort, et l'Enfer le suivait. Et le pouvoir lui fut donné sur les quatre parties de la terre, pour y faire périr tous les hommes par l'épée, par la famine, par la peste et les maladies et les bêtes sauvages. » (Apoc. VI, 8.)

(1) Du culte de Satan, par Alex. De Saint-Albin. *Passim*.